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为答谢广大消费者一直以来对海马

汽车及合肥金亚4S店的厚爱，海马汽车合

肥金亚4S店特推出“冰爽购车季”活动。

活动期间，购任意一款海马汽车均

可享受到前所未有的巨大优惠，同时海

马汽车还将为您的爱车进行不定期免费

检查，让您的爱车时刻保持最佳状态。

合肥金亚4S店，还将在6月16日至17

日，在合肥金亚店展厅内举行“海马汽车冰

爽购车季暨周末厂家直销会”活动。

海马汽车冰爽购车季暨周末厂家直销会开启！

GUAN ZHU 关注2012年6月15日 星期五
星级编辑 蔡富根 组版王贤梅 校对仕明A8

星报讯（陈旭 记者 李皖婷） 我是一

滴血。你知道吗，我从献血者的体内出

来，再到接收者的体内，是怎样的一个过

程？那么就让我讲给你听吧。

从输出到输入，我得经过变身

今天的太阳晒得我全身暖洋洋的，我隐

约感觉到有人正在询问主人的健康状况，

并给他进行简单体检。不一会儿，一根针

扎进了血管，我知道，这是要接我出去了。

从献血者的身体里出去后，很快我就要

进行“变身”，在6小时内被拆分成血浆、红细

胞和血小板。因为血浆要在低于零下20℃

的环境中进行速冻，红细胞则是去4至6℃的

地方，血小板需要的环境温度是22℃；超过6

小时，血中的这些成分就将失效。

“变身”完成后，会有两组人用两种试

剂、两种方法、两套设备对我进行检测，看

我身上的转氨酶是不是过高，有没有携带

艾滋、梅毒、乙肝和丙肝等病毒。

在血站的血液库里待了几天，一天晚

上我被叫醒，迷迷糊糊中我听见有人说，

是一个男人被车撞了，需要紧急输血。我

被送到医院，血液科医生抽取了男人的血

液样本，进行了交叉配血。这个男人需要

的是输全血，所以我的三个“分身”将再次

汇聚输入他的体内。

直系血亲间不能献血

很多电视剧中都会出现这样的情

节：亲人或爱人遭遇不幸导致大出血，

男/女主角就撸起袖子去献血。这可真

够狗血的！直系亲属不能相互输血是医

学常识，因为这会大大增加输血相关性

移植物抗宿主病（即TA-GVHD）的发生概

率，这是最严重的输血并发症之一。

合肥—杭州，昨上演生命的接力
宿州小伙捐献造血干细胞被火速送往杭州，拯救了一位患者生命

昨天上午8点半，来自宿州的小伙杜秋在省立医院输血科开始了他近5个小时的造

血干细胞采集。当天下午，这份爱意满满的“生命种子”乘火车抵达杭州，西子湖畔，一

个恶性血管瘤患者正等着它救命。 杨皖丽 记者 李皖婷/文 程兆/图

小两口都学医，知道捐献干细胞不可怕
今年28岁的杜秋和妻子小孙都是宿州

人。目前在徐州工作的小两口，2009年就

一起报名成为捐献造血干细胞的志愿者。

前段时间，杜秋被通知与杭州的一名恶性

血管瘤患者HLA分型相合。他想都没想，

就决定捐献干细胞救治这个非亲非故的

“兄弟”。

“要说不担心是假的，但我们都是学医

的，知道如果科学规范地操作，捐献干细胞

是没有任何危险的。”在近5个小时的捐献

过程中，小孙在采集室外等着丈夫，她说，

自己为丈夫感到骄傲和自豪。

医生称捐献过程就像“睡了一觉”
省立医院输血科主任陈家萍告诉记

者，在采集外周血干细胞时，从一处静

脉引出血，通过仪器把需要的细胞提取

出来用于移植，不需要的成分再“送”回

供者的体内。由于造血干细胞具有自

我复制功能，捐赠造血干细胞后人体将

在 短 时 间 内 恢 复 原 有 的 造 血 细 胞 数

量。所以，人不会感到任何不适，对供

者很安全。

“捐献者就像睡了一觉一样。”陈家

萍说。“这两天我老惦记这事，还是有点

紧张，现在我终于能好好睡一觉了。”听

到陈家萍的话，杜秋调侃似地说了一句。

工作人员告诉记者，杜秋捐献的干细

胞已于昨晚抵达杭州，并已成功输入一恶

性血管瘤患者体内，挽救了他的生命。

星报讯（陈旭 记者 李皖婷） 昨天

是第九个“世界献血者日”，今年的主题

是“每一个无偿献血者都是英雄”。省卫

生厅相关负责人介绍，虽然去年我省无

偿献血量基本满足临床用血需要，但今

年以来，我省的捐血量还无法完全满足

快速增长的临床用血需求。记者昨天在

三里庵家乐福门前广场上的献血车前看

到，目前合肥血库里较为缺少 A 型和 O

型血液。

“世界献血者日”呼唤“英雄”

合肥血库A型和O型血较缺

星报讯（曾梅 记者 任杰） 一个普通

成年人，全身血液总量约为4800毫升；亳州

市的丁伟和刘荣萍夫妇，12年来累计献血

39000毫升，这相当于8个成年人的全身血

液总和。这些血量，累计可挽救39名因失

血而病危人的生命。

6月 14日，在世界献血日这一天，夫妻

俩再次走进献血车。

丁伟和妻子刘荣萍，都是亳州市的普

通工作人员。

2000年春节前夕，夫妻俩无意中看到

当地医院关于无偿献血的宣传活动。一时

动了心，刘荣萍和丈夫一商量，两人开始了

第一次献血。

2004 年 7 月，刘荣萍第二次献血，这

次，她献了400毫升。在她的带动下，丈夫

丁伟也开始首次献血。

2006年，夫妻俩开始参加成分献血，

即捐献血小板。丁伟一发不可收，比更早

参与献血的妻子还积极。除了固定的时间

去主动献血外，只要血站需要，他总是随叫

随到。

2011年 5月，丁伟接到中心血站的电

话，因紧急用血，希望他来献血。尽管当时

正在照顾生病的叔叔，但丁伟还是抽出时

间赶去献血。

从第一次献血至今，整整 12年，夫妻

俩总献血量达到39000毫升。血站的工作

人员说，这些血量可以救活39名失血过多

的重病患者。

你们就是献血英雄

亳州夫妇12年献血3.9万毫升

一滴血怎样从“输出”到“输入”？
——“英雄血”讲述献血“传奇”过程

昨天安徽宿州小伙杜秋捐献造血干细胞，救活了杭州一位患者的生命。而昨天恰逢第9个世界献血者日，今年献血者日的主题
是“每位献血者都是英雄”。我们向英雄杜秋致敬。安徽从不缺少英雄，亳州一对夫妇12年无偿献血3.9万毫升，却从不声张，但却
赢得了无数人的敬佩。人人为我，我为人人，但愿这样的献血英雄越来越多。 ——编者


